

## COLUMNAS DE 25 DE AGOSTO 2020

### **COLUMNA RAZÓN PRÁCTICA** **AUTOR CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVA** **REVISTA SIEMPRE**

#### **Corruption, Stupid**

La corrupción de los gobiernos comienza casi siempre por la de sus normas y principios

Montesquieu.

Sucedió durante la campaña electoral de Bill Clinton, en 1992, uno de sus principales estrategias electorales, James Carville, consideraba que tenían que centrarse en temas mucho más sentidos por los ciudadanos, aquellos que vivían en la realidad cotidiana, es decir, centrar un mensaje con aspectos vivenciales del día a día de los futuros votantes.

Para ello puso tres mensajes en un cartel que pego en las oficinas de campaña de Clinton, con el objetivo que todos pudieran verlos durante el tiempo de la contienda: "1. Cambio contra más de lo mismo. 2. Es la Economía estúpido. 3. No olvidar el sistema de salud." El segundo mensaje que era una motivación interna y trascendió para convertirse en el multicitado "es la Economía estúpido", que a la postre sirvió como slogan de la campaña, centro del mensaje que permitió construir el triunfo sobre Bush.

En México nos encontramos ante una serie de crisis gravísimas, muy severas, en las cuales bien podríamos tomar estos mismos mensajes, pues el presidente López Obrador ofreció tantos cambios para el país, que lo que menos pensaron los ciudadanos fue que esos cambios serían para retroceder, frenar, involucionar, llevar a la nación a la quiebra; por una parte tenemos la crisis económica, por otra, la de seguridad pública, en donde nadie se siente seguro y cada vez más se hace justicia por propia mano, llegando a la barbarie, y la crisis de salud, por falta de medicinas, infraestructura, personal médico, sin perder de vista los estragos generados por la pandemia del coronavirus.

Tantos y tan graves problemas vivimos, que no será fácil ni pronta la recuperación, mucho menos con la falta de voluntad del gobierno federal para asumirse como gobierno para todos, no para unos cuantos, no para las huestes ciegas y fieles de corifeos, que celebran todo lo que su líder hace, aun y cuando este acabando con las instituciones del país y su frágil democracia.

Como esas tres frases rezaban, hoy para nuestro país, son de suma utilidad. Necesitamos "un cambio de más de lo mismo" pues queda demostrado que los mismos políticos del pasado, los mas anquilosados, los que viven añorando lo que ya fue, pretenden imponer modelos autoritarios, retrogradados, que ya no son compatibles con el Estado democrático. López Obrador vendió la idea, de que él si mejoraría al país, los resultados saltan a la vista, apenas llevamos dos años de gobierno y ya estamos padeciendo muchos males.

También aplicaría "es la Economía Estúpido" pues una de las crisis mas severas que tenemos es en ese rubro, no hay dinero público circulando porque el presidente ha decidido usarlo de manera directa para sus programas clientelares, pero para programas de desarrollo o inversión no hay nada, sumemos que tampoco hay dinero privado pues este se ha ido por el temor generado con las acciones arbitrarias e ilegales del gobierno federal contra empresas e inversiones privadas.

La tercera frase "No olvidar el sistema de salud", sin duda es algo que el país requiere para salvar lo más que se pueda de esta pandemia, además se deberá trabajar en un sistema integral de protección a la salud, contemplado la contratación de médicos, medicinas, inversión en infraestructura para recuperar la salud de los que la han perdido, y en programas de prevención para tener una salud optima, un medio ambiente sano, lugares de deporte y esparcimiento y acceso a alimentación saludable.

A esas tres frases de todas realidades en nuestro país, agregó una cuarta, muy necesaria, la cual se ha convertido para bien y para mal, en factor determinante, "Es la Corrupción estúpido", parafraseando al slogan de Carville. En México ha sido la corrupción un mal permanente, y Andrés Manuel López Obrador explotó el hartazgo ciudadano contra este flagelo, y es lo que hoy usa para atacar a sus adversarios, en este caso, quien se haya corrompido y se le demuestre, que pague, sea quien sea, este donde este.

Lo que no es valido es usar a las instituciones, crear circos mediáticos, engañar, mentir, corromper, pues se ofreció combate a la corrupción, lo cual no vemos por ningún lado, los corruptos siguen en el gobierno federal, los actos de corrupción cada vez son más. Mucho más descarados, con el consentimiento del poder a la vieja usanza, si estas conmigo no importa que seas corrupto, yo te perdono dice el líder de la 4T, pero si estas contra mi, iré por ti, contra ti, no importa si la debes o estas limpio. Le importa imponerse en el poder a costa de lo que sea.

Por eso reafirmo que es la Corrupción uno de los temas más importantes que estaremos viendo de manera transversal a todos los demás, hay que estar atentos, exigir el cumplimiento de la ley, la independencia de los poderes y las instituciones, y de una vez por todas la exigencia a este gobierno para que se ponga a trabajar por todos y para todos los mexicanos.

@perezcuevasmx  
[perezcuevasmx@gmail.com](mailto:perezcuevasmx@gmail.com)

## **COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN**

**AUTOR CARLOS MARÍN**

**DIARIO MILENIO**

Una consulta 'de salva' y saliva

A diferencia de las realizadas para cancelar obras y aplaudir programas clientelares a modo, la consulta sobre "enjuiciar" a sus predecesores de que habla el presidente López Obrador (mediante firmas ciudadanas, un tercio del Congreso de la Unión o por iniciativa del propio Presidente) *pareciera* cumplir los requisitos legales de procedimiento, pero que se lleve a cabo depende de su aprobación por la Suprema Corte de Justicia que, si diera luz verde, cometería un letal acto de sometimiento al Poder Ejecutivo y México se precipitaría a un abismo de *salvajización*.

El resultado de un ejercicio como el que se promueve desde Palacio únicamente recogería una opinión que, por más colectiva y representativa que fuera, carecería de utilidad para llevar ante los tribunales y a la cárcel a cualquiera de los obsesivamente señalados en las mañaneras (Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de León, Vicente Fox Quesada, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto).

La razón es muy sencilla: el Ministerio Público tiene *la atribución exclusiva* de investigar, decidir si se configuran delitos, imputar responsabilidades y acusar a los probables culpables. Violaría los derechos humanos (presunción de inocencia, debido proceso, etcétera) si, como *charrita del cuadrante*, se prestara a emprender persecuciones en un programa de viles *complacencias*.

Excitante, la provocación de *enjuiciar a los ex* tiene ante sí escollos descomunales, entre otros probar que *traicionaron a la patria* o cometieron delitos graves... del *fuero común* (robo con violencia, homicidio, asalto de casas habitación, por ejemplo) mientras fueron presidentes.

Con las reformas del año pasado, a partir de Andrés Manuel López Obrador, los primeros mandatarios *podrán* ser procesados también por crímenes federales (corrupción, delitos electorales, feminicidio, robo al transporte de carga, violación), de acuerdo con las reformas de 2019. Es probable que algunos delitos de que se les acusara estén ya prescritos, pero la virtual imposibilidad de que las acusaciones prosperaran está prevista en el artículo 14 de la Constitución: *A ninguna ley se dará efecto retroactivo en perjuicio de persona alguna. Nadie podrá ser privado de la libertad o de sus propiedades, posesiones o derechos, sino mediante juicio seguido ante los tribunales previamente establecidos, en el que se cumplan las formalidades esenciales del procedimiento y conforme a las leyes expedidas con anterioridad al hecho. En los juicios del orden criminal queda prohibido imponer, por simple analogía, y aún por mayoría de razón, pena alguna que no esté decretada por una ley exactamente aplicable al delito de que se trata. En los juicios del orden civil, la sentencia definitiva deberá ser conforme a la letra o a la interpretación jurídica de la ley, y a falta de ésta se fundará en los principios generales del derecho. La retroactividad aplica nada más cuando es en beneficio, no en perjuicio de nadie, ni siquiera de un criminal confeso.*

Qué lástima, caray.

## **COLUMNA EN PRIVADO**

**DIARIO MILENIO**

**AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA**

*El juicio a los ex presidentes, en la boleta*

*No pueden estar por terminar lo que no han iniciado*

Florestán

Desde los primeros días de su gobierno, el presidente López Obrador sostuvo que no era partidario de juzgar a sus antecesores por todo lo que podía provocar y que mejor era ver para adelante.

Luego le subió un peldaño al hablar de la posibilidad de que, vía esa consulta, el pueblo decidiera si los juzgaban o no, en lo que reiteró no estar de acuerdo. Después sostuvo que, si el pueblo decidía ir a esa

consulta, él, en desacuerdo, cedería a la decisión popular.

Y ayer declaró que había considerado que él mismo podía solicitar la consulta al Congreso, como dice la ley, aunque llegado el momento votaría en contra. De este modo ha ido escalando el proceso, él que sabe como nadie manejar los tiempos.

Esta sería la vía más expedita pues evitaría reunir y documentar las firmas de 2 por ciento de los ciudadanos inscritos en el padrón electoral, poco más de 3.5 millones.

La ley apunta que esa petición del Presidente al Congreso la puede presentar a partir del 1 de septiembre del segundo año de gobierno, el martes que viene, *hasta el 15 de septiembre del año previo al que se realice la jornada electoral federal*. Es decir, tiene dos semanas a partir del próximo día primero.

De ser así, dará cuenta al Congreso con el texto de la pregunta a hacerse en la consulta, se mandará a la Corte para que ésta resuelva su constitucionalidad, *si es un caso de trascendencia nacional, revisar que no sea tendenciosa o contenga juicios de valor y que produzca una respuesta categórica en sentido positivo o negativo*.

Pero lo importante: de ser aprobada, se enviará al Congreso y la consulta se hará en la próxima elección federal, el domingo 6 de junio.

Así estará en la boleta, que es donde veo su estrategia: el mismo día de las mayores elecciones, preguntar, por promoción suya, si deben procesar a los ex presidentes que incluya en su lista.

Y en ese mismo sentido votarán por sus candidatos. Estrategia electoral pura.

#### RETALES

1. MORENA. Mario Delgado ya se vio en Morena con la encuesta del INE, Yeidckol Polevnsky, también; Bertha Luján y sus duros no quieren, ahí está la acusación del consejero John Ackerman contra el tribunal, y Alejandro Encinas se desmarcó. Así las cosas ahí;

2. MESA. Ya apagaron los ánimos del PT para presidir la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados y será al PRI como tercera fuerza electoral, conforme al acuerdo de hace dos años. Campana y tintero será de Dulce María Sauri;

3. DATO. Solo uno de México Evalúa, que dirige Edna Jaime: En 2018 en México se cometieron 33 millones de delitos de los que solo en 6.8 por ciento de los casos se abrió una carpeta de investigación. Eso es la impunidad y explica el auge de la delincuencia. Su porcentaje de riesgo es de 6.8 por ciento. Tiene más un obrero de un accidente laboral.

Nos vemos mañana, pero en privado

## COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

que la participación decidida de la iniciativa privada en la remediación de la fuga en El Camalote, junto con la Comisión Nacional del Agua, no solo es una urgencia de los empresarios para contar con el suministro, también es poder fiscalizar una obra donde anteriores gobiernos estatales dieron auténticos mejoramientos, sin una solución eficiente.

Que basta recordar a los gobiernos del pasado, pues tanto en sus periodos Tomás Yarrington Ruvalcaba, Eugenio Hernández Flores y Egidio Torre Cantú destinaron recursos a través de Obras Públicas para solucionar la problemática. Sin embargo la pregunta es ¿por qué aún y con todo el dinero, se fugan 20 mil metros cúbicos por segundo?

Que por los testimonios de empleadas de un céntrico restaurante de la calle peatonal de Tampico se puede deducir que la política de protección a los derechos del trabajador en tiempos del coronavirus es letra muerta. La manifestación fue ayer en la mañana y por lo dicho, las inconformes la están pasando muy mal.

Que las mujeres denunciaron suspensión de salarios y también de pagos de obligaciones como cuotas al IMSS. Se entiende que los negocios la están pasando difícil, pero, ¿entonces los créditos que ofrecen los gobiernos para qué son? Y la Secretaría del Trabajo, ¿qué dice al respecto? Los representantes del pueblo que el año próximo gastarán la suela por el voto, ¿qué le van a decir a los desempleados por el coronavirus?

Que ya hay 2 mil 069 tamaulipecos que quieren ser árbitros electorales el año que entra en sus municipios o distritos. Ellos se pre-registraron en línea y hasta por paquetería para ser consejeros de las sedes alternas del Ietam en Tampico, Mante, Victoria, Reynosa, Matamoros y Nuevo Laredo. Que esto tiene muy contento a Juan José Ramos Charre, quien no se imaginaba tan buena respuesta. Sin embargo, es una participación histórica que viéndola fríamente no se sabe si es auténtica o gente sembrada por los propios partidos en el poder para tener afines ahí. \_

**Financiero: Estrictamente Personal / [Videos, trampas y traiciones](#) / Raymundo Riva Palacio (Francisco García Cabeza de Vaca / p.30)**

**Universal: Retrato Hereje / [¿Quién pierde más rumbo a las urnas?](#) / Roberto Rock (p.9)**

**El Heraldo: Alhajero / [Juicio a los ex Presidentes](#) / Martha Anaya (PP-6)**

Universal: Historias de Reportero / [AMLO: "No sabía del dinero Pío: "sabe perfectamente bien"](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal: En la Mira / [El que se lleva se aguanta](#) / Luis Cárdenas (p.2)

Excélsior: Arsenal / [También tienen cola que les pisen](#) / Francisco Garfias (p.4)

Financiero: Democracia Eficaz / [Dinero bajo la mesa](#) / Luis Carlos Ugalde (p.25)

Financiero: Estrictamente Personal / [Videos, trampas y traiciones](#) / Raymundo Riva Palacio (p.30)

Financiero: La Feria / [AMLO no pasa la prueba de la risa](#) / Salvador Camarena (p.35)

Excélsior: Juegos de Poder / [Nexos, Irma Eréndira Sandoval y el Estado mínimo](#) / Leo Zuckermann (p.15)

Universal: En Tercera Persona / [El caso LeBarón, entre mentiras y discursos](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Universal: En la Mira / [El que se lleva se aguanta](#) / Luis Cárdenas (p.2)

Universal: [¿Qué estamos viendo?](#) / José Woldenberg (p.13)

Financiero: Democracia Eficaz / [Dinero bajo la mesa](#) / Luis Carlos Ugalde (p.25)

Milenio: Día con Día / [Tenemos mejores médicos contra el Covid](#) / Héctor Aguiar Camín (PP-3)

Milenio: Día con Día / [Tenemos mejores médicos contra el Covid](#) / Héctor Aguiar Camín (PP-3)

Excélsior: Razones / [El dinero de Podemos en México](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.14)

El Herald: Historia de lo Inmediato / [Calderón- México libre: El sello del Fraude](#) / Álvaro Delgado (p.10)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.17)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

**COLUMNA PANORAMA POLÍTICO  
DIARIO SOL DE TOLUCA  
AUTOR JORGE INZUNZA ARMAS****LA CORRUPCIÓN ES CORRUPCIÓN**

***“Necesitamos una nación donde la corrupción no sea una forma consentida de gobernar” Javier Díez Cánseco***

JORGE ERNESTO INZUNZA ARMAS

La corrupción sale una vez más en las discusiones públicas, es muy gráfico un carton del caricaturista Paco Calderón, donde dibuja a un par de ratas que representan diversos colores, insultándose con el epíteto mutuo de: “corrupto”.

Es muy interesante como este mal que en nuestro país es prácticamente una epidemia, el que a su vez a nivel mundial ha resultado en pandemia, pues no hay gobierno, espacio público o privado donde no surja una discusión, acusación o involucramiento en actos corruptos.

La corrupción es corrupción indistintamente de quien la cometa, la conducta siempre debe ser sancionada pues tiene que ver con actos contrarios a las leyes en los sistemas jurídicos normativos, pero también a la transgresión de la ética privada y pública.

Tiene que ver también con ataques directos a la razón de ser del Estado, a su naturaleza, principios y fines, entre ellos el del Bien Común. Las autoridades son electas para el servicio de la comunidad, de su pueblo.

La administración de la cosa pública debe ser servicio, no se admite que esta sea usada de manera ilegal, facciosa, delincencial para apoderarse de los bienes, derechos prerrogativas del ente público como si fueran parte de la propiedad personal de los gobernantes y estos pudieran usarlos de manera discrecional, no, no es así.

En México volvemos a tener escándalos por videos que muestran diversos actores vinculados a distintos espectros políticos, quienes son exhibidos recibiendo fajos enormes de dinero, aspectos que ya habíamos visto en el pasado como el caso de las “ligas” de René Bejarano y el empresario argentino Carlos Ahumada.

En el caso actual, se ve una mezcla de intereses políticos para dañar a nuestro instituto político, por quien se dice el paladín de la anticorrupción pero a quien en los hechos le surgen por todos lados casos graves de corrupción en su gobierno, la Fiscalía General de la República a pesar de que en los hechos pueda estar sometida al Ejecutivo, debe investigar de manera imparcial, apegada a Derecho y hasta las últimas consecuencias, los sobornos exhibidos en videos, los cuales también involucran a la campaña del presidente López Obrador.

El fiscal Alejandro Gertz Manero, tiene la oportunidad histórica de demostrar que efectivamente es independiente, investigando los sobornos para la campaña de López Obrador, o de confirmar que sólo sirve a los intereses presidenciales de desprestigiar a sus adversarios políticos, utilizando a un delincuente confeso para golpear a sus adversarios, pretendiendo hacerles daño para minar su crecimiento con miras a la elección intermedia del próximo año.

Si el presidente quiere demostrar que verdaderamente combate a la corrupción, tiene la oportunidad de predicar con el ejemplo, procesando las conductas ilícitas de su hermano. No olvidemos que en su toma de posesión dijo que procedería incluso contra su familiares y amigos, lo que hasta ahora no hemos visto, pero al menos en este caso tienen una nueva oportunidad.

Acción Nacional, reiteró el dirigente nacional como instituto político estamos en contra de cualquier acto de corrupción, sea de quien sea, este donde este, milite donde milite y desempeñe el cargo que sea. Si alguien se corrompió y se demuestra, debe actuarse de manera tajante, pero cumpliendo con el debido proceso para que los delincuentes terminen en la cárcel, no sólo para ser quemados en las hogueras mediáticas.

Denunciar la supuesta corrupción de otros y al mismo tiempo solapar la propia o la de los cercanos, es, además de hipócrita, una perversidad política que atenta contra los principios de justicia y el Estado de Derecho.

La corrupción siempre será corrupción, esta no puede ocultarse, mucho menos justificarse y protegerse como se realiza desde algunas instancias gubernamentales, por ello las instituciones deben ser imparciales y combatir de manera frontal sin distinguos, ni consideraciones a los responsables, cuando en verdad existan los elementos, no deben ser usadas como arietes políticos para incidir en los procesos electorales, dañando a los adversarios, protegiendo a los cercanos.

@JorgeInzunzaPAN

Facebook: Jorge Inzunza

**COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO  
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

- **Bienestar de mexiquense requiere analizar la subdivisión del Edomex: Pastor Medrano**
- **Una verdadera propuesta pensando en habitantes tiene que ser tal magnitud, dijo**
- **Concentrarse solamente Ecatepec resulta una medida poco ambiciosa**
- **Analizarán PRI y Antorcha viabilidad electoral rumbo al 2021**
- **Avanza Sandra Ocampo en candidatura del PAN en Almoloya de Juárez**
- **Nuevamente podría crecer el asunto del colectivo La Pila, en Metepec**
- **Fortalece Tlalnepantla Consejo Municipal para el Fomento y Promoción de la Cultura de Paz**

Isidro Pastor Medrano, quien se adelantó 16 años al debate sobre la división del territorio mexiquense, reafirmó que debe llegar el momento político y social para entender que la subdivisión del estado de México, en seis entidades, es la única alternativa real para combatir el centralismo, así como atender de manera directa la problemática de los ciudadanos.

En la actualidad se está presentando el debate sobre la división de Ecatepec en dos municipios, creando Ciudad Azteca, a propuesta del senador Higinio Martínez Miranda. Pastor Medrano hizo público en 2004 un proyecto de subdivisión del estado de México en seis entidades, aunado a otra propuesta para dividir ocho grandes municipios.

Bajo este contexto; Pastor Medrano, quien fue líder del Congreso Local y dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), opinó que en política no se debe buscar la ambición por el poder, sino apostar por mejores mecanismos de gobierno y cercanía con los habitantes, porque en la práctica muy poca gente tiene acceso al titular del Ejecutivo.

Explicó que dicha propuesta que fue registrada, en 2010, en el Instituto Nacional de Derecho de Autor, se comenzó a trabajar entre 2003 y 2004, con gente de todo el estado, quienes plantearon sus puntos de vista, respecto de la problemática que observaron en aquel momento en sus comunidades.

Consideró que más que una puntada o una salida electoral, la subdivisión del estado de México es una propuesta de fondo, porque la gente de cada región tiene sus propias tradiciones y modos de vida, que no se empatan, menos aún se identifican entre sí.

“Tenemos que dividir al estado de México en varias entidades, también la Ciudad de México debería ir pensándolo, es un monstruo de casi nueve millones de habitantes, para que la gente se autogubierne, la problemática socio-política puede ser parecida pero no se está dando de la misma forma, entre un lado y otro”, insistió.

El planteamiento de la propuesta contemplaba la creación de los estados de México con 66 municipios, Cuautitlán, con 19; Naucalpan, con seis; Teotihuacán, con 15; Nezahualcóyotl, con seis y Chalco, con 13 demarcaciones. Cada entidad representaba más población que otros estados, aun con las divisiones. Isidro Pastor recordó que el estado de México es más grande que países como Bolivia, Paraguay, Uruguay, Bélgica, Dinamarca o Portugal, así como gran parte de Centroamérica, por ello no se puede atender de manera efectiva a todos los habitantes con necesidades tan complejas y opuestas.

Consideró que los problemas del estado de México derivan de las altas concentraciones poblacionales. “A mayor población, mayor ingobernabilidad y deficientes servicios públicos”, subrayó.

En cuanto a la propuesta de reestructuración de municipios, Pastor ha planteado la subdivisión de seis grandes ayuntamientos; de Huixquilucan se crearían (1) Huixquilucan (zona tradicional) e (2) Interlomas; de Naucalpan, (3) Ciudad Satélite, (4) El Molinito, (5) San José Río Hondo, (6) San Mateo Nopala; de Atizapán de Zaragoza, (7) Atizapán y (8) Zona Esmeralda).

El proyecto contemplaba dividir Tlalnepantla en (9) Tlalnepantla y (10) San Juan Ixhuatepec; Tultitlán, (11) Tultitlán y (12) San Pablo de las Salinas. Comentó que Ecatepec, presenta condiciones que son propicias para subdividirlo en cinco demarcaciones (17) y Nezahualcóyotl, da para tres (20).

Pastor dijo que Toluca alcanza para crear tres municipios, (21), Tierra Otomí; (22), Toluca y (23) con la región del Xinantécatl, toda vez que en la actualidad esta demarcación resulta más grande que los estados de Baja California Sur o Colima.

El político mexiquense cuestionó a la clase política mexiquense por qué se negaron en su momento a analizar la redistribución del estado de México, en función de su problemática, la convivencia de las familias de las diferentes regiones, la falta de infraestructura y de identidad, por ejemplo en virtud de que la gente de Tultitlán no tiene nada que ver con las familias de Texcaltitlán.

Isidro Pastor aseveró que se requiere generar identidad, que la gente tenga su espacio y cuenten con un sistema de gobierno acorde; tanto a sus necesidades, como a su forma de vida, lo que implicaría además que en lugar de que el gobierno de una gran entidad maneje más de 200 mil millones de pesos al año, se divida en 50 o 60 mil millones para diferentes administraciones.

La conversación completa se puede ver en el siguiente

link: <https://www.facebook.com/JoseAlam80/videos/293263455298667/>

#### **Atajos:**

**Por el centro:** La presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandra del Moral Vela, se reunirá con dirigentes del Movimiento Antorchista, quien hace varias semanas han señalado que podrían no participar al lado de dicho instituto político en los comicios intermedios del 2021.

Jesús Tolentino Román Bojórquez, el dirigente del movimiento, ha sido muy crítico incluso del gobierno estatal y del PRI mexiquense, a quienes acusó de no cumplirles a los antorchistas.

El PRI podría ofrecer los espacios electorales que interesan a Antorcha, habrá que ver si hay acuerdo.

**Por la derecha:** Luego de que el alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar compartió fotografías de una reunión con Sandra Ocampo, todo parece indicar que se trata de la propuesta más firme para que sea la abanderada del Partido Acción Nacional (PAN) en Almoloya de Juárez.

El albi azul proyectaría que la candidatura sea para una mujer en dicho municipio y en diversas proyecciones es Sandra Ocampo quien le aportaría mejores elementos de competencia.

Ocampo es presidenta de la Asociación 10 mil Mujeres en Movimiento en Almoloya de Juárez, egresada

de la Licenciatura en Derecho; fue síndico suplente.

**Por la izquierda:** Nuevamente podría crecer el tema en relación al Colectivo que defendió el parque La Pila, en Metepec, pues lejos de buscar mejores canales de diálogo y concertación, el gobierno municipal a cargo de Gabriela Gamboa Sánchez, confrontó -en el discurso- a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, a quien acusó de tener una filiación partidista distinta, aunque se desconoce si hay datos que sugieran o muestren que los integrantes de la misma militan en algún instituto político, como sí se ha acreditado en la figura que representa la Ombudsman del país.

Aunado a ello, otros organismos defensores de derechos humanos, con coincidencia con sectores de izquierda, también respaldan a Diana Bobadilla, una vecina de Metepec, quien aparece entre los liderazgos del colectivo que defendió el parque La Pila, que pretende ser un espacio destinado a la guardia nacional. El tema parece que seguirá creciendo.

**Por la izquierda2:** El presidente Municipal de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, tomó protesta a los integrantes del Consejo Municipal para el Fomento y Promoción de la Cultura de Paz, que aplica acciones para impulsar el diálogo, la resolución pacífica de conflictos y mejorar la convivencia entre los habitantes.

Es este acto se aprobó el Programa de Acción sobre una Cultura de Paz, que fortalece las condiciones comunitarias en el orden, respeto, diálogo, inclusión, solidaridad y trato justo; crea espacios de diálogo y concertación para la resolución de conflictos de manera pacífica y restablece la confianza institucional en materia de justicia y seguridad.

El Edil, presidente del consejo, expresó que se fomenta la educación, los valores, el desarrollo económico sostenible y sustentable, derechos humanos, igualdad entre hombres y mujeres, participación democrática, la comprensión, la tolerancia y la solidaridad.

## COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Metepec

El gobierno de Metepec se le fue a la yugular a la Comisión de derechos Humanos del Estado de México, que preside **Jorge Olvera**, pues aseguró que los quieren golpear políticamente y los discriminan porque pertenecen a un partido político diferente. Y es que el gobierno municipal surgido de Morena, el cual preside **Gabriela Gamboa**, que la CODHEM no les ha emitido recomendación alguna por el tema del Parque La Pila, pero los critica porque supuestamente atentaron contra la libertad de expresión de los grupos que se manifestaron de manera violenta en contra del comodato de este espacio con la SEDENA (el cual ya fue revocado por el Ayuntamiento) para que llegara la Guardia Nacional, a pesar de que se sabe que son grupos afines a anteriores administraciones (PRI) y al gobierno estatal. **Gabriela Gamboa** señaló que su gobierno seguirá siendo promotor de los Derechos Humanos, e incluso hay prácticas reconocidas de la propia CODHEM, en temas como la protección a periodistas, las medidas de protección y defensa de las mujeres víctimas de violencia de género, la promoción de la salud por pandemia de COVID 19, así como el uso y distribución de cubrebocas, entre muchos otros temas. Ah que don **Jorge Olvera** que no se separa de su esencia tricolor...La dirigencia estatal del PRD y algunos legisladores perredistas mexiquenses, ofrecieron una conferencia de prensa para hablar de la división de Ecatepec, y aseguraron que harán todo lo legalmente posible, e incluso llegarán a las movilizaciones para evitar que se use como botín político esta iniciativa morenista. También dijeron que sería bueno que el senador **Higinio Martínez Miranda** se deje de ocurrencia para darles juego a los grupos morenistas, mediante encuestas tramposas. Curiosamente ahí estaba **Octavio Martínez**, quien ha sido señalado precisamente por negarse a esta división, porque vería afectados sus intereses, ya que él por parte del PRD y los Venancio por parte del PAN, son los que "caciquean" los espacios políticos junto con sus familias.



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis Informativa**  
www.panedomex.org

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

